

“Nuit du droit” : à la découverte du monde de la justice



La fausse scène de crime a captivé le public venu participer à la première “Nuit du droit”, au palais de justice lundi soir. Photo JSL/Marie SALERNO

La première “Nuit du droit”, qui s’est tenue lundi soir, a été une vraie réussite. Dès 19 heures, plus d’une cinquantaine de personnes, attendant patiemment dans la cour du palais de justice, ont pu investir les lieux. Le président Bailly-Salins était ravi : « on avait fixé à 40 le nombre de participants, mais devant la demande, on a élargi la jauge ».

Fausse scène de crime et échanges en toute transparence

Le public était présent, non pas pour découvrir le bâtiment, mais bien pour se rapprocher de la justice et de ses acteurs, notamment les gendarmes. Ces derniers ont vite captivé l’attention des visiteurs en décryptant, de façon très technique, une (fausse) scène de crime. Celle-ci, et ses indices, était installée dans la salle des pas perdus du palais par des gendarmes de la cellule d’identification. Le pu-

blic, plus intéressé que curieux, a pu ensuite aller à sa guise rencontrer magistrats, avocats, agents du CDAD (Conseil départemental de l’accès au droit) et même des agents de la sécurité, qui ont répondu librement à toutes les questions.

Ce moment privilégié d’échanges personnalisés a signé une véritable réussite de l’opération, que le président Aurélien Bailly-Salins et le procureur de la République, Eric Jallet, avaient souhaitée ludique et conviviale.

On a retrouvé cette décontraction dans l’audience fictive qui a tenu l’assemblée dans les murs du palais de justice, jusqu’à 22 heures. Une audience “d’assises”, qui a révélé l’aptitude des uns et des autres, à endosser des rôles peu habituels.

Marie SALERNO (CLP)

+ **WEB** Davantage de photos sur www.jsl.com